

# Drei Uraufführungen

*Eggenwil: Am Herbstfest präsentiert die Volkstanzgruppe neue Tänze*

Am Samstag, 27. Oktober, und Sonntag, 28. Oktober, findet das 31. Herbstfest der Volkstanzgruppe Eggenwil in der Mehrzweckhalle statt. Vier von sechs Tänzen stammen aus dem eigenen Verein.

Roger Wetli

«Für uns ist es fast normal, dass wir jeweils Tänze unseres Vereinsgründers Werner Vogel aufführen», erklärt Fabian Scheuss, neuer Präsident der Volkstanzgruppe. Für ihn wird das diesjährige Herbstfest speziell, weil er zum ersten Mal in seiner neuen Rolle öffentlich wahrgenommen werden wird. «Ich werde sicher die Begrüssungen und Danksagungen machen.»

## Ein Tanz pro Musikstück

Mit «En Fäschttag», «Taufwetter» und «Bunte Wälder» werden gleich drei Uraufführungen aus der Feder von Werner Vogel zu erleben sein. «Wir hatten bisher meist eine bis zwei», erinnert sich Scheuss. Keine Weltpremiere ist «Mitenand ins Bündnerland», das Vogel zusammen mit seiner Frau und Mario und Ina Albin geschrieben hat.

Für die musikalische Begleitung der Tänze konnte der Verein erneut die «Örgelichnächte Honeri» gewinnen. «Die Musik steht meistens vor dem Tanz, der dann danach zum

## «Das Theaterstück sollte lustig sein

Fabian Scheuss, Präsident

Stück entwickelt wird», weiss Fabian Scheuss. «Zu den meisten Liedern gibt es nur einen Tanz. Entsprechend haben beide auch denselben Namen.»

Die Proben für das Herbstfest begannen bereits Anfang Jahr. Die Musik war bereits aufgenommen. «Die Schwierigkeiten und die Lernfortschritte von uns sind je nach Stück für jeden von uns sehr unterschiedlich», so Scheuss. «Den einen fällt ein



Volkstanzgruppen-Präsident Fabian Scheuss nimmt sein Gilet der Aargauer Männertracht für den Auftritt aus dem Schrank.

Bild: Roger Wetli

Bewegungsablauf leicht, während sie bei einem anderen Tanz Mühe haben.» Bis zum Herbstfest seien aber alle Tänzerinnen und Tänzer auf etwa gleichem Niveau.

Ebenfalls mit dabei am Herbstfest wird die Kindervolkstanzgruppe mit etwa 20 Kindern sein, die zweimal auf der Bühne stehen werden.

## Unterhaltung mit Theater

Nach der Pause wird in der Mehrzweckhalle nicht mehr getanzt, sondern gemeinsam gelacht. Die Reussbühne Bremgarten führt «Im Meischer sini Geischer» von Lukas Bühler auf. Die Reussbühne entstand 2016 aus der Kolpingtheatergruppe. Diese

trat bereits vorher alle zwei Jahre am Herbstfest auf. Mit Karin Vogel wird die Leiterin der Kindervolkstanzgruppe auf eine ganz andere Art und Weise zu erleben sein. Das Stück handelt von Röbi, der den Lindenhof nach dem Tod seines Onkels Godi bewirtschaftet. Dieser verstarb kinderlos. Als Erbin kommt ebenfalls Röbis Schwester Claire infrage. Die Städtlerin möchte den Hof niederreissen und darauf eine Hotelanlage bauen.

Bei der Stückauswahl lässt die Volkstanzgruppe der Reussbühne freie Hand. «Wichtig ist, dass es sich um ein lustiges Theater handelt», erklärt Scheuss. Der 22-Jährige ist seit acht Jahren im Verein. Ihm liegt das Schweizer Brauchtum sehr am Herzen. «Es sollte weiterhin gepflegt

werden», ist er überzeugt. Er sei durch seine Mutter hineingerutscht. Fasziniert ist er auch von Fahnen-schwingern, Jodlerklubs und Alhornbläsern – und von der guten familiären und friedlichen Stimmung, die an diesen Anlässen herrscht. Diese wird auch während der zwei Aufführungen in Eggenwil erlebbar sein.

Das Herbstfest der Volkstanzgruppe Eggenwil findet am Samstag, 27. Oktober, ab 20 Uhr und am Sonntag, 28. Oktober, ab 14 Uhr statt. Nacht- und Mittagessen sind jeweils ab 1,5 Stunden vor der Aufführung möglich. Plätze können bei Marianne Burkart per Tel. 056 633 45 36 oder 079 718 87 92 täglich von 18 bis 20 Uhr oder per E-Mail an josef.burkart@gmx.ch reserviert werden.

Zufikon

## Kleiderbörse

Am Samstag, 27. Oktober, veranstaltet der Turn- und Sportverein Zufikon in der Turnhalle A eine Kinderkleiderbörse. Verkauft werden gut erhaltene, saubere Herbst- und Winterkleider bis Grösse 176, Schuhe bis Grösse 39 sowie weitere Artikel rund ums Kind. Sämtliche Waren sind mit einem Etikett zu versehen, auf welchem der Preis, der selber bestimmt werden darf, die Grösse und der persönliche Code angegeben sind. Mit Stecknadeln befestigte Anhänger sowie Klebeetiketten werden abgelehnt. 20 Prozent des Erlöses werden abgezogen und kommen der Jugend des Turn- und Sportvereins Zufikon zugute.

Die Annahme erfolgt am Freitag, 26. Oktober, von 19 bis 20 Uhr. Der Verkauf findet am Samstag, 27. Oktober, von 11 bis 13 Uhr statt. Die Auszahlung und Rückgabe erfolgt von 15 bis 15.30 Uhr.

## Spielzeugflohmarkt

Gleichzeitig findet auf dem Schulhausareal für die Kinder ein Spielzeugflohmarkt statt. Die Kinder können auf ihrer Decke ihre mitgebrachten Spielsachen selbstständig verkaufen.

Während der Verkaufszeit kann man sich in der Kaffeestube stärken. Für die Code-Vergabe oder bei Fragen gibt Esther Rey unter Telefon 056 631 01 91 oder E-Mail kleider@tsv-zufikon.ch gerne Auskunft.

Zufikon

## Familienanlass des TSV

Der Turn- und Sportverein führt am Sonntag, 4. November, in den Turnhallen A und B einen Familienanlass durch. Gegen Anmeldung kann von 10 bis 12.30 Uhr gefrühstückt werden. Von 10 bis 14 Uhr wird in der Turnhalle B ein Zauberwaldpostenlauf mit Wettbewerb eingerichtet. Getanzt wird von 11 bis 13 Uhr. Von 12.30 bis 14 Uhr gibt es Kaffee und Kuchen. Kinder können sich schminken lassen. Eine Anmeldung ist bis 21. Oktober bei Daniela Gamper, Haldenmätteli 29, 5621 Zufikon, oder per E-Mail an danielagamper@bluewin.ch erforderlich.